

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Zuschlagsverfügung für Lösch- und Rettungsboot der Feuerwehr

Medienmitteilung

Luzern, 11. Dezember 2019

Der Stadtrat hat die Zuschlagsverfügung für das neue Lösch- und Rettungsboot der Feuerwehr Stadt Luzern an die Weldmec Marine Ab in Finnland erteilt. Sofern auch der Grosse Stadtrat an seiner Sitzung vom 14. Mai 2020 das Geschäft bewilligt, soll die Auslieferung vor Ende 2021 erfolgen.

Der Feuerwehr Stadt Luzern stehen aktuell das Ölwehrboot «Blitz» und das Lösch- und Rettungsboot «Donner» zur Verfügung. Letzteres ist 26 Jahre alt und muss zur Sicherstellung der Einsatzbereitschaft dringend ersetzt werden. Es weist starke Abnutzungserscheinungen und Materialermüdungen auf. Zudem genügen die technischen Einrichtungen den heutigen Anforderungen nicht mehr.

Das Lösch- und Rettungsboot kommt nicht nur zur Personenrettung und Brandbekämpfung bei Bränden auf Schiffen und Booten zum Einsatz. Es wird auch für die Brandbekämpfung von Gebäuden im ufernahen Bereich eingesetzt. Weiter kommt das Lösch- und Rettungsboot auch bei Gewässerverschmutzungen durch Schadstoffe wie ausgelaufenes Öl zum Einsatz. Zudem unterstützt die Feuerwehr mit ihrem Boot bei Bedarf die Wasserpolizei. So zum Beispiel bei Seerettungen, wenn gleichzeitig mehrere Boote oder Schiffe in Seenot geraten, oder bei Bergungen von Booten und Fahrzeugen.

Vor etwa einem Jahr wurden von einer Arbeitsgruppe die Beschaffungskosten für ein neues Löschund Rettungsboot auf 767'000 Franken geschätzt. Im Januar 2019 teilte der Regierungsrat des Kantons Luzern mit, dass er sich zu 50 Prozent an den Beschaffungskosten beteiligen wird. Die maximale Beteiligungssumme seitens Kanton wurde auf 340'000 Franken begrenzt.

Aufgrund der zugesagten Kostenbeteiligung startete die Feuerwehr Stadt Luzern im Mai 2019 die Ausschreibung für das Lösch- und Rettungsboot gemäss GATT/WTO-Abkommen. Vier Anbieter

Stadt Luzern
Kommunikation
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Tolofon: 041 208 t

Telefon: 041 208 83 00

E-Mail: kommunikation@stadtluzern.ch www.kommunikation.stadtluzern.ch

beteiligten sich mit sechs Angeboten an der Ausschreibung. Alle sechs Angebote lagen über der Kostenschätzung. Es hat sich gezeigt, dass aufgrund der wenigen vorhandenen Referenzobjekte der Aufwand für den Einbau der Feuerwehrtechnik bei kleinerer Baugrösse unterschätzt wurde. Die meisten Löschboote sind grösser als das für Luzern geplante.

Am 30. Oktober 2019 beschloss der Stadtrat, den Zuschlag der Weldmec Marine Ab in Finnland zu erteilen. Diese Anbieterin erfüllt sämtliche Eignungskriterien und ihr Angebot ist das günstigste. Die Weldmec Marine Ab verfügt zudem über viel Erfahrung im Bau von Feuerwehrbooten und -schiffen. Die Kosten belaufen sich inklusive Teuerungszuschlag auf 914'300 Franken. Der Kanton beteiligt sich wie erwähnt mit 340'000 Franken und die Gebäudeversicherung Luzern mit 91'400 Franken an der Beschaffung. Die restlichen Kosten von 482'900 Franken sind durch die Feuerwehr Stadt Luzern zu tragen.

Nun muss das Geschäft noch vom Stadtparlament bewilligt werden. Den entsprechenden Bericht und Antrag wird das Stadtparlament voraussichtlich am 14. Mai 2020 behandeln. Bei Zustimmung werden umgehend der Vertrag unterschrieben und die Bestellung ausgelöst. Bis Ende 2021 soll das neue Lösch- und Rettungsboot geliefert werden können.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern Feuerwehr

Theo Honermann, Feuerwehrkommandant

Telefon: 041 208 88 21

E-Mail: theo.honermann@stadtluzern.ch

Erreichbar: Mittwoch, 11. Dezember 2019, 10 bis 12 Uhr